

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Suscripción - En la Península: Un mes, 1'50 pts. - Tres meses, 4'50 id. - En el Extranjero: Tres meses, 10 id. - Número suelto, 0'05 pts. - La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes. - No se devuelven los originales. **Condiciones.** El pago se hará siempre adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro. - Corresponsales en Paris, Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jones, 31 Foubourg Monmatre. **Redacción y Administración, Mayor, 24.** La correspondencia al Administrador

Los Sucesos de Barcelona

Restablecidas las comunicaciones con Barcelona, han comenzado á llegar noticias, postales y telegráficas que dan una idea, aunque imperfecta, de los terribles sucesos ocurridos en aquella capital.

No queremos hacernos eco relatando en estas columnas todas las escenas de horror allí registradas, hay algunas que la pluma se resiste á reseñar pues producen verdadero espanto en el alma y hacen asomar oleadas de vergüenza á nuestra cara el conocimiento de los desmanes y escenas de barbarie desarrollados en una de las más principales ciudades de la península.

En nuestra conferencia telegráfica de ayer adelantamos á nuestros lectores algunas noticias transmitidas á nuestro corresponsal por el ministro de la Gobernación; hoy ampliámos algo aquellos relatos, por más que no pueden considerarse como una exacta relación de lo ocurrido.

El gobernador militar de Barcelona Sr. Santiago, ha recibido comunicaciones de los jefes militares de Martorell y Orta, dando cuenta de haberse restablecido el orden en estas dos poblaciones, que puede decirse fueron focos de la insurrección.

Los insurrectos van perfectamente armados con carabinas de los más modernos sistemas y abundantes municiones.

De la estación del norte salió ayer un tren, conduciendo una brigada de ingenieros militares con dirección á Sabadell con objeto de componer la vía.

Oficialmente se sabe que en Sabadell se han promovido últimamente fuertes disturbios.

Según parece, los revoltosos disponen de importantes medios de defensa.

En vista de los disturbios que se han producido en Sabadell, ha salido para restablecer el orden una fuerte columna compuesta de varias piezas de artillería, una sección crecida de Infantería, otra de

caballería, otra de ingenieros y fuerzas de la benemerita.

Llevan la misión de restablecer el orden ó en caso contrario de hallar resistencia en los revoltosos, tienen ordenes severísimas contra las turbas indisciplinadas.

Con estas fuerzas se considera suficiente para dominar el disturbio que han producido en Sabadell los revoltosos.

En el tiroteo habido entre los somatenes y las masas insubordinadas éstas han experimentado algunas bajas.

En el campo de la lucha dejaron un muerto y varios heridos.

Los somatenes persiguieronlos haciendo descargas y poniéndolos en precipitada dispersión.

Otro despacho oficial asegura que los somatenes han sostenido un vivo tiroteo con los rebeldes.

Han sido conducidos al castillo de Monjuich 24 presos de los cogidos ultimamente.

Se han registrado hechos de verdadera crueldad.

Los amotinados asaltaron los conventos de monjas asesinando á éstas y prendiendo después fuego al edificio.

El número de éstos se eleva á diez y siete.

Al intentar asaltar la residencia de los Jesuitas, los alumnos y los profesores recibieron á las turbas á tiros, haciéndoles huir.

Se esperan nuevos detalles.

Una víctima de la Guerra

Una comisión del círculo católico de la cual formaba parte el presidente del mismo, D. Luis Angosto y un sargento de Infantería, visitó ayer al alcalde de esta ciudad Sr. Sánchez Arias para notificarle la muerte del soldado hijo de esta ciudad, Cornelio Vidal Borrás, y solicitar un socorro para su desgraciada familia que queda hoy en el mayor desamparo.

El Alcalde le entregó 25 pesetas de los fondos que se recaudan en la suscripción iniciada por «La Mañana».

También tenemos entendido que el Círculo Católico - al cual pertenecía el finado - piensa costear unos magníficos funerales por el alma del desgraciado defensor de la patria entregando al propio tiempo una cantidad á su familia.

Nosotros esperamos que en favor de esta, hagan lo que puedan las personas caritativas.

A nuestras manos llega una carta, en la cual el bizarro capitán Sr. López Ochoa, relata la muerte del desgraciado Cornelio Vidal Borrás, á la familia de este.

Por la lectura de esta epístola pueden formarse nuestros lectores una idea de los últimos momentos de este heroico defensor de la patria.

Dice así:

Melilla 29 Julio 1909.

Sr. D Salvador Vidal Martín.

Muy señor mío: con grandísima pena tengo el sentimiento de participar á usted la muerte de su hijo Cornelio, ocurrida en el combate del 18 en defensa del campamento de Sidi-Hamedi.

Lo único que podrá mitigar algo su pena inconsolable es el saber que murió como un valiente cumpliendo con su deber en defensa de la puerta del campamento y al pié de la bandera.

En los momentos en que el enemigo en gran número se precipitaba al asalto de dicha puerta que no tenía otra defensa que una alambrada que quedó abierta, al acudir yo con un puñado de soldados entre los que se encontraba su hijo á impedir la entrada colocándoles cuerpo á tierra para hacer la primera descarga, una bala en la cabeza le hizo caer sin vida á mi lado.

No necesito repetirle el sentimiento que tengo al tener que dar á usted tan triste nueva y solo le digo que pienso en su vida por la Patria!

Suyo afectísimo amigo que le acompaña en el sentimiento y no le olvida

El Capitán,
Eduardo López Ochoa.

También nosotros enviamos á la familia de ese valiente defensor de la Patria el testimonio de nuestro sincero sentimiento.

EPISODIOS

ACTUALES DE TIERRA ADENTRO

Las revistas de sucesos emocionantes dan cuenta estos días del episodio ocurrido á unos pescadores de Savona con un terrible tiburón. Los pelos se ponen de punta considerando la lucha entablada entre dicho escualo y los pobres navegantes.

El tiburón es un enemigo feroz. Su fuerza, sus dientes, su voracidad hacen estragos espantosos y cuando aparece en el mar todos procuran ponerse fuera de su alcance, lo cual es muy difícil porque el tiburón es veloz, insaciable y tenaz.

Pero todavía son más temibles los tiburones de tierra firme, los que á menudo atacan en las grandes poblaciones, disfrazados de personas honorables y que devoran fortunas ajenas con pasmosa facilidad y rapidez.

Al tiburón de mar se le ve venir y al menos se previenen contra sus ataques los que tienen la desgracia de encontrarlo; pero contra el tiburón de tierra adentro, si así cabe decirlo, no hay prevención ni defensa posible, porque empieza deslumbrando á sus víctimas, que no pueden sospechar pueda ocultarse bajo una apariencia sencilla y pacífica un adversario tan peligroso.

La primera dentellada que da es el único aviso ostensible de su presencia, pues ocurre casi siempre que se tiene en un concepto admirable y luego resulta que es... un tiburón vestido de frac y con corbata blanca.

Verdad es que la existencia de nuestras sociedades modernas tiene tantas peripecias y vicisitudes, a veces como la procelosa vida del mar. Muchos navegan y flotan bien; otros se hunden y desaparecen en las olas del descrédito por haberse embarcado en frágiles naves, y se van á pique, es decir, á la ruina, al infortunio, cuando no á las mazmorras donde se depuran todas las responsabilidades exigibles por el Código penal.

Los tiburones de las grades ciudades son más voraces que los de mar. No se sospecha de ellos, ni se les teme, sino cuando ya no hay medio de evitar sus ataques; esto es, cuando se quitan la máscara de personas decentes con que se encubren, y aparecen tal y como son, unos redomados tiburones.

Genes ocasionales, de gran fortuna y grandes medios de acción, se encuentran de improviso en peligro de perecer. Es que el tiburón los ha perseguido y pretende devorarlos. Y no hay defensa contra ellos; porque aun cuando las leyes y Códigos están hechos para impedir que esas alimañas logren su objeto, se dan tal maestría

Asociación de la Prensa

Cesión gratuita de una casa al obrero cartagenero que contando honrada vida de trabajo atienda con menos jornal á familia más numerosa

Se invita á los obreros que se crean con derecho á la expresada casa lo participen por carta al Secretario de la Asociación, remitiéndola á su local, Mayor 24.

La admisión terminará el día 6 del presente mes de Agosto.

En iguales condiciones cederá otra casa el diputado á Cortes Excmo. Sr. D. José Maestre

para estudiarlas, que con frecuencia el tiburón se escapa y sus víctimas se enredan entre esas mallas, de las que jamas logran desprenderse.

Los pobres pescadores que sucumben en el mar víctimas del ataque de los tiburones de veras son dignos de lástima; pero todavía inaprecian más compasión los infelices y descuidados que viven en nuestras grandes poblaciones y á quienes los tiburones del gran mundo se proponen devorar, y á los cuales no hay modo ni forma de combatir.

expedientes, verificarán su ingreso en filas, causando baja tan pronto como éstos se resuevan.

Exposición de pintura

Teresa Gómez

No es, desgraciadamente, Cartagena de las poblaciones que se distinguen por su amor á las Bellas Artes.

La pintura, la música, la escultura, todo está abandonado y es milagroso cualquier intento en sentido favorable para que la opinión vaya aficionándose á cualquiera de aquellas Artes.

Por eso es más de aplaudir y merecer toda clase de alabanzas cuando, como ahora, una verdadera artista cartagenera, ignorada para la mayoría, se decide á exponer sus obras.

Y que esa decisión está sobradamente justificada lo prueba el entusiasmo que ha despertado la que se exhibe en el salón de exposiciones de muebles de D. Andrés Plasas, calle Mayor número 11.

La bellísima Srta. Teresa Gómez, hija de nuestro querido amigo D. Antonio, reúne indudablemente excepcionales condiciones para el arte á que se dedica. No es la aduación ni la liasonja lo que nos hace decirlo así. Es el convencimiento que hemos sacado al visitar y admirar sus cuadros.

Presenta entre otros muchos: Un retrato hecho al pastel por el procedimiento del espejo. Hay en él gran corrección de dibujo al par que un rico color, cualidades que revelan á una artista de talento.

Además presenta con carácter decorativo una cabeza de niño pastor y

Interesante para los reservistas

El ministro de la Guerra ha hecho saber á los capitanes generales de las regiones que á los soldados en situación de reserva activa puede admitirseles excepciones, con arreglo al art. 149 de la ley vigente, ante el jefe del Cuerpo á que pertenescan, si se encuentran en la Península.

A tenor de lo dispuesto en la Real orden-circular de 12 de Febrero de 1897, los individuos cuyos Cuerpos estén en campaña pueden presentar las excepciones, por personas interesadas, ante las Comisiones mixtas, cumpliendo éstas en todas sus partes dicha real orden circular.

Los que en la fecha de su incorporación no tengan resueltos sus

Déjame que dedique algún recuerdo á nuestra Cartagena idolatrada, que del Amolador y Pintamonás fué afortunada y cariñosa patria. ¿Qué son los personajes que hoy figuran comparados con los que funcionaban, cuando aquí era sincera la política y el patriotismo cosa respetada? Aún recuerdo de gozo enardecido, los trabajos, desvelos y las ansias, con que se devotaban diputados que imponer el Gobierno proyectaba. Las elecciones eran verdaderas, no ocurriendo jamás que nadie osara hacer las falsedades y chanchullos, que con gran impudor y poca lacha, ejecutan los dignos encargados de hacer prevalecer miras bastardas. ¡Cuán era diferente la política cuando yo ante la puerta del Casino con modos y respeto me paraba, oía discutir á los políticos con fundamento y miras elevadas. Hoy no hay mas que ambiciones personales y miserias y cosas que rechaza el que conserva un resto de amor patrio, fruta que por lo visto es muy escasa.

Hoy en vez de principios y doctrinas, ya solo á los políticos encanta, la confección de ricos pastelillos y sabrosas y llenas empanadas, mucho más nutritivas y agradables, que aquellas que en mi tiempo despachaba esquina de la calle de Medieras aquel señor francés, que en su compañía siempre tenía un hermoso perro que al no recordar mal era de aguas. ¡Los que ogafío manejan el pandero lejos de procurar buenas tocatas, se preocupan constantes del provecho que de tal instrumento se dimana, á los que se dedican á tocarlo por vanidad ó por más fea causa.

— Mucha razón teneis, mi antiguo amo, pero observad que ya clarea el alba y pudieran á caso sorprendernos, quedando nuestras almas obligadas á morar otra vez en Cartagena, usando la bebida cara y mala que por los adelantos de la química es la que se consume en nuestra patria.

— Vámonos ya, Mecánica querido; regresemos á la eterna morada, que es preferible en ella sepultarse

del bosque á la montaña, de la nube al azul...

El Sol que de oro borda del pájaro el plumaje, el beso que el ramaje ulino acaricia. La brisa perfumada, del céfiro el atrullo, el mágico murmullo del aura que sonrió...

Los mares y la arena, los tímidos fulgores, los mágicos rumores del triste ruisenor, y el valle y la campiña y el prado sonriente, dicen con jay! doliente su nombre encantador.

† Pedro Carreras.

1878.

EN EL BEAZA

Há seis noches que á impulsos del faustido y del mucho calor que me abrumaba, salí de la ciudad en pos del aire que sus estrechas calles me negaban.

Caminando al azar, llegué bien pronto al vecino cabezo de Beaza, y buscando en su falda algún descanso despreocupado me tendí á la larga.

A los pocos momentos sentí alónido el leve susurrar de unas palabras; prueba patente de que en tal paraje no estaba solo como deseaba.

En pos de aquel rumor subí ligero del pequeño cabezo por la escarpa, hasta llegar á un sitio en que supuse

